

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

| PUNTOS DE SUSCRICION. | Sale el sol á las 7 h. y 12 m. Pónese á las 5 h. y 16 m. | PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA. |
|---|---|--|
| Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.— Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.— Agencia de J. Salvá y Comp.— Librerías de Garcia y Colomar. | Sale la luna á la 3 h. y 15 m. de la mañana. Pónese á las 12 h. 13 m. mañ. | Un mes: } con El Telégrafo 7 rs. } sin E. Telégrafo «3 Un número suelto 2 cuartos, Anuncios cada línea 3 cuartos. |

PALMA.

Si de las noticias que se tienen sobre la cuestion de cereales es muy prudente esperar que cese la prohibicion y que se imponga un derecho protector á los granos extranjeros, es preciso que el agricultor piense muy seriamente en lo que vá á suceder. Es de esperar que los granos de la peninsula española no estén, como no deben estar, sujetos á aquella carga, pero precisamente serían estos y no aquellos los que en nuestra opinion perjudicarán á los cereales mallorquines en cuanto puedan llegar facilmente al litoral por medio de las nuevas vias que se hallan en construccion. Fácil es calcular la transformacion que, llegado este momento sufrirá nuestra agricultura; y si los efectos de aquella han de ser funestos para los agricultores, deber de estos es sin duda el prepararse con tiempo para no sentirlos. Bueno es aplicar el remedio luego que se presenta el mal, pero mejor es que el mal al presentarse ya encuentre su remedio prevenido. Cruzarse de brazos ante el peligro aguardando con infundada confianza el momento perentorio para combatirlo, es esponerse á que luego no haya tiempo para establecer un medio de salvacion. Urge por tanto que los agricultores estudien, ensayen, promuevan todo aquello que pueda un dia compensar sus probables descalabros: la mejora de los prados es uno de los objetos á que debían consagrarse. Mallorca no tiene ni muchos ni buenos ganados; y las cuantiosas sumas que salen de la isla para la compra de las infinitas reses de toda clase que nos suministran ademas de la Argelia las provincias de Murcia y Alicante, son la mejor prueba de la verdad que dejamos sentada. ¿Y porqué esa carencia de ganados en la isla de Mallorca? Porque le faltan ante todo buenos pastos, y porque para la mayor parte de estos faltan las aguas necesarias. Pueden buscarse los de secano, y entre ellos creemos que ninguno es mas provechoso ni mas facilmente aclimatable que la planta forragera conocida con el nombre de zulla, espontánea en muchos puntos de Andalucía y de excelente aprovechamiento para toda clase de ganados, particularmente para el caballo y el vacuno. En nuestra humilde opinion el fomento y la mejora de los ganados podría crear en esta isla una riqueza en cierto modo desconocida, peculiar, que compensara los males á que el destino haya querido sujetar á nuestros cereales; y pues previamente es necesario el cuidado y desarrollo de los pastos, que pudieran acomodarse en aquellas comarcas en donde no sea aclimatable el arbola-

do, creemos conveniente indicar las reglas mas admitidas por los inteligentes para el cultivo de la zulla.

«La zulla se cria en toda clase de tierras, pero mejor en las tierras pingües bien labradas y abonadas. Su siembra es en otoño y sobre tierras de labor; dos hierros serán suficientes sembrando la semilla á boleó sobre ella, pasándole despues un rastro: el prado que forme se reservará de todo ganado hasta la primavera. Esta planta es bienal y su raiz fusiforme duerme en verano y vegeta con la humedad del otoño é invierno: estas raices con la semilla que queda despues de pastar los ganados forman los famosos Prados de la provincia de Cadiz que tanto llaman la atencion. Formados estos prados, se hacen permanentes, y solo se interrumpen cuando la tierra se siembra de cereales, volviendo despues mas lozano cuando se deja descansar la tierra. En pequeño se pueden formar semilleros y trasplantar las matas durante el invierno, no temiendo que sufran las impresiones desfavorables del hielo, pues en la primavera crecerá prodigiosamente. En tierras labradas bastaria un hierro, sobre el cual debe pasarse el rastro para allanar la tierra, despues sembrar las semillas pasándoles segunda vez el rastro: esta tierra asi sembrada si se le dieran tres cortezas, quedaria impregnada de raices y semillas, y formarian la alternativa con la siembra de cereales que se verifica en los cortijos de Jerez de la Frontera.»

Como se ve es tan fácil como útil el cultivo de esta planta; y pues hará un bien al pais cualquiera que logre introducirla en la isla, llamamos la atencion de los agricultores sobre este asunto y esperamos que persuadidos ellos de la utilidad de semejante cultivo harán los ensayos que sean indispensables.

—En los días 28, 29 y 30 de este mes debe tener lugar en la Iglesia de San Francisco de Asis el devoto triduo de que ya tienen noticia nuestros amables suscritores á favor de las Misiones católicas de Africa. Esas misiones, eminentemente civilizadoras, están siendo objeto de la proteccion mas decidida en todos los pueblos de Europa, y principian á producir los mas provechosos frutos debidos en gran parte á la abnegacion y heroísmo de los misioneros españoles. En Andalucía van á establecerse dos colegios en donde serán educados é instruidos los niños y niñas de los negros convertidos, que llegando á una edad suficiente marcharán ellos mismos á secundar y continuar los trabajos de la mision. Uno de los objetos, pues, que se proponen las funciones religiosas que ahora deben tener lugar en Palma, es la recoleccion de limosnas para atender á las necesidades de esa obra por tantos títulos grande, y nosotros que nos complacemos en conocer la piedad y el desprendimiento de los palmesanos, no dudamos que acudirán á depositar sus limosnas para aumentar en cuanto sea posible las sumas con que Palma contribuya al buen éxito de tan civilizadora empresa.

—Parece que han sido terminadas por la Junta provincial de Beneficencia los pliegos de condiciones para verificar la subasta de las obras del Teatro correspondientes al ramo de albañilería. Estos pliegos fueron ayer dirigidos á los Gobernadores de las provincias de Barcelona, Valencia, Tarragona y alguna otra á fin de que la subasta tenga mayor publicidad, aunque nosotros deseáramos que obtuviese la empresa una persona de este pais por la mayor facilidad con que se podria dar cima á los trabajos. La subasta se verificará en Palma el dia 16 de febrero, y segun los citados pliegos de condiciones las obras deben estar terminadas antes del primero de octubre. De cada dia nos vamos afirmando mas y mas en la idea de que dentro de este mismo año podrá abrirse de nuevo al público nuestro malogrado Teatro.

que compensar los males que el destino haya querido enviar á nuestro pais, y pues previamente es necesario el desarrollo de los gastos que pudieran acomodarse en aquellas comarcas en donde no sea acclimatable el arbol.

BUENO.-Se han plantado algunos árboles junto á la fuente pública de la plaza de Santa Eulalia.

MALO.-Hemos tenido el disgusto de ver que algunos de los árboles plantados en toda la estension de la acera últimamente construida al pié de la muralla han sido cortados y por lo mismo destruidos. Deseamos muy de veras que la autoridad procure averiguar quien sea el autor de tal abuso y que lo castigue con toda severidad, ó que establezca la mayor vigilancia para poder dar ejemplos de rigor á cualquiera que cometa semejante falta.

CHICOS.-Seguimos siendo victimas de las pedradas de esás turbas de muchachos que van invadiendo las calles á ciertas horas del dia. Rogamos al señor Alcalde se sirva dar órdenes severas á los individuos de la guardia municipal para que se corte de raiz un abuso que todos los vecinos censuran muy justamente.

DESGRACIA.-En la tarde de ayer un infeliz peon de albañil que estaba desaciendo un andamio de una obra que se ejecuta en el Hospital militar, y cayendo desde una altura considerable quedó muerto en el acto.

ALUMBRADO.-Algun periodico de esta ciudad se queja de la corta vida que el M. Y. Ayuntamiento concede á los faroles de esta ciudad: nos asociamos al deseo que nuestro colega manifiesta de verlos mejor servidos.

El Srio. de la redaccion. = Juan Villalonga.

SECCION COMERCIAL.

BUQUES DESPACHADOS.

Dia 26.-*Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 1.º de 352 ton., cap. D. Miguel Morey, con 19 mar., 67 pas., balija y efectos.*-*Para Palermo Bergantin Goleta William, de 167 ton., cap. D. Ricardo Dyer, con 6 mar. y lastre.*

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.-*San Valero obispo.*

Nació á Zaragoza en el siglo 3.º su sabiduría y virtudes le colocaron en la silla episcopal de dicha ciudad: asistió al concilio de Hiberia; fué trasladado á Valencia y bárbaramente atormentado en compañía de San Vicente, por fin fué desterrado á un pueblecito inmediato á Barbastro en donde murió en 28 de enero de 315.

Cultos.-Mañana viérnes en la iglesia de San Francisco de Asis se dará principio al devoto tríduo que se ha de celebrar á favor de las misiones africanas. A las cinco y media de la tarde se espondrá su divivina Magestad luego se rezará la corona, despues se cantará el trisagio, seguirá el sermon y se terminará con la salve y reserva cantada; siendo el orador el Rdo. D. Ramon Olivero Pro. de la diócesis de Barcelona afiliado á dichas misiones.

En San Cayetano á las seis de la mañana principián cuarenta horas en honor de San Francisco de Sales. Al toque de oraciones se rezará la sagrada corona y se reservará despues de un rato de oracion mental.

VARIEDADES.

Exportacion de vinos.-Durante el mes de octubre del año último se han exportado por la bahía de Cádiz á puertos extranjeros, y procedentes de Jerez de la Frontera y del Puerto de Santa María, los vinos, por bota de 30 arrobas cada una, que se expresan á continuacion: Jerez 853 botas 19 arrobas. Puerto 934 botas 11 arrobas. Total 1,788. Que á la prorata de 100 ps. fs. á bordo en la mencionada bahía, representan un valor de 3.576,000 reales vellon.



PROGRESOS DE LAS BELLAS ARTES.

Nuevo método para aprender el nuevo diseño indeleble en 3 lecciones.

Este nuevo y bello método de diseño se aprende con mucha facilidad, sin que por eso sea necesario tener noción alguna del diseño ordinario.

1.^o Leccion.

En la primera leccion basta una hora á un discípulo para aprender los verdaderos elementos del diseño, de modo que puede en el mismo instante diseñar varios objetos de imaginaciones; este resultado se obtendrá por un medio muy fácil de hacer comprender la teoría de las leyes naturales de las sombras de todos los cuerpos en general.

2.^o Leccion.

En la segunda leccion el gusto se aumenta y el ojo se ejercita, de modo que el discípulo sombreará por sí mismo un diseño cualquiera, dándole con el efecto del claro y oscuro un aspecto admirable.

3.^o Leccion.

Finalmente, en esta tercera leccion, el discípulo aprenderá á hacer cualquiera diseño, copiando no solamente los cuadros pintados y estampados, sino tambien copiando al natural; y que sin conocer los secretos de este nuevo invento, parecerá imposible. El recreo, unido á la utilidad, facilita todas las distracciones del diseño.

El Sr. Eugenio de Venecia se promete enseñar esta bella y útil recreacion á cualquier persona é igualmente con la misma facilidad á las de edad avanzada, no recibiendo retribucion alguna hasta que estén enteramente satisfechos. El precio total comprendiendo todos los utensilios necesarios será de una onza de oro por persona. Asimismo pasará á domicilio de los señores que gusten honrarle con su confianza. Vive en la fonda de las Cuatro Naciones piso principal cuarto n.^o 1.^o

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.